

La Guerra Civil en Guatemala

De Managua comunican que ha estallado en Guatemala la guerra civil y que ha sido decretado en aquella república el estado de sitio, lo que nos hace sospechar en que algo grave, pero muy grave, ocurre en aquel país, no obstante los tranquilizadores informes oficiales que de allí llegan. Aquí se rumora que es el general Ubico, ex-ministro de la Guerra y Designado a la presidencia, el causante del actual movimiento revolucionario; no hemos logrado contactar el fundamento de esa especie.

La última hora sensacional de la política la constituye las pláticas de arreglo verificadas entre don Máximo Fernández, jefe del partido republicano y don Claudio González Rucavado. Sabemos que ambas personalidades están de acuerdo para entrar a la lucha política y que el señor González Rucavado ha aceptado de un modo muy privado la candidatura.

Los trabajos políticos de don Rafael Yglesias serán encami-

nados a apoyar la candidatura Echandi, según hemos leído en una carta que del Guanacaste nos llegó ayer.

Es entendido que siempre que el partido agrícola lance la candidatura de don Alberto, que de lo contrario, el civilismo trabajará para don Rafael.

Ese es el lema, o don Alberto o don Rafael. Disciplina ante las disposiciones del partido Agrícola.

Dicen que don Ricardo Jiménez, cuando se trató de votar por la candidatura de don Julio Acosta, cortó de su papelita este nombre y sólo votó por los diputados de su simpatía; pero que ahora cortará a los diputados y dejará la parte de arriba por donde diga Ricardo Jiménez.

No lo parece, pero es una verdad, según dicen los que todavía están moviendo este asunto.

A que ustedes no adivinan

que cosa es don Juan Rafael Arias?

Nosotros adivinamos ayer. Es echandista hasta la médula de los huesos. Lo han descubierto los que le andan muy de cerca.

Dicen que el diputado don Arturo Volio ha manifestado su pesar por no aparecer en la política.

—No puedo,—dicen que ha dicho—Sería immoral que me echara a la calle en contra de mi hermano Jorge; pero tampoco puedo ir en su favor.

Tiene que permanecer al margen de la cosa.

Pero, y esto es lo enormemente trascendental, si don Ricardo acepta, lo aceptan don Arturo y Jorge juntos.

El doctor Cordero invita para la gran convención en la siguiente forma:

"Si es usted del partido agrícola y partidario decidido de don Alberto Echandi venga a la gran convención... donde de una

manera libérrima y sin restricciones vamos a escoger al hombre del mañana que entre cinco notables ciudadanos existe". Desde luego que el que no sea echandista no es invitado a esta convención ni a tres tiros.

Se nos olvidaba hablar del esquivismo. En esta última semana se han recogido tres firmas de grandes personas de San José. Son pocas firmas; pero eso sí, más buenas que don Julio Acosta.

Fué una simple intentona

Una de las empresas suministradoras de alumbrado eléctrico y fuerza motriz de esta ciudad, presentó a la Secretaría Municipal una comunicación avisando que de acuerdo con su contrato se proponía cobrar en adelante aquellos servicios a base de colones oro, lo que equivalía a introducir en las tarifas un aumento bastante considerable, pero de pronto y antes que la Municipalidad conociera del asunto, ella retiró aquella nota, ignorándose a qué se debe ese extraño procedimiento.

El precio del café subió también en Francia

Nuestro Cónsul General en París informa con fecha 20 de enero lo que sigue sobre el mercado cafetalero en Francia:

Durante la última semana las cotizaciones han estado firmes y acusan una alza de 13 frs. 50 a 11.25 y esta mejora no indica los precios más elevados que prácticamente se cotizan.

No hay que repetir que esta alza es causada por la tensión de los cambios y que si sobreviene una baja, los precios tienen que resentirse, no obstante

que los stocks son moderados y que la demanda es continua y aparte de la especulación por los sucesos políticos, está en perspectiva la producción brasilera para la campaña de 1923-24, que ella puede abastecer el consumo.

De procedencia de Centro América sólo hay cotización para los del Salvador y Nicaragua así: lavados frs. 275 a 295; sin lavar a frs. 260 a 265, y frs. 255 a 275 y frs. 250 a frs. 260, cada país.

No, no y no... dice el Sr. González Rucavado

Continúan desarrollando fuertes influencias alrededor de la personalidad del Sr. González Rucavado para que este caballero acepte la jefatura de un nuevo partido, y no sería difícil que el señor González Rucavado termine por aceptar la postulación que se le propone, al decir de algunos de sus admiradores e íntimos. Sin embargo,

quien está muy cerca de él y conoce a fondo y de verdad sus deseos y pretensiones políticas, desautoriza rotundamente esos dichos, manifestando que el señor González Rucavado no se desviará un ápice de la conducta de completo abstencionismo que se ha trazado hace tiempo.

Esta tarde se reúne la Junta de Casas Baratas

La licitación a que había convocado para la construcción del primer grupo de casas para pobres no fue adjudicada a ninguno de los que a ella concurrieron porque las propuestas resultaban más altas de lo que se presupuso.

Debido a eso hubo que cambiarse el plan de construcción adoptando otro más económico, y para conocer de este nuevo habrá esta tarde una reunión en el Ministerio de Fomento de la Junta que se encarga de este negocio.

Este asunto debe dejarse resuelto antes que finalice el mes en curso, para poder emprender la construcción de ese primer grupo de casas antes de entrar la estación lluviosa.

Hemos sido informado que posiblemente se discuta la conveniencia de hacer tales construcciones por administración, bajo la inmediata vigilancia de la misma Junta.

También se conversará sobre la manera de adjudicar esas casas.

Históricas pompas fúnebres

Están ya ultimados todos los detalles para los honores fúnebres oficiales que se tributarán a los restos de los mártires de Buenos Aires.

Entre otras novedades para ese gran acto, el señor Secretario de Seguridad Pública ha dispuesto que participen las bandas de música de las provincias y al efecto esos cuerpos filarmónicos están repasando

las seleccionadas marchas fúnebres que ejecutarán ese día.

En el coro de la Catedral participarán asimismo nuestros más notables profesores y cantantes. En fin, que no se ha visto jamás en Costa Rica acto de pompas fúnebres tan solemnes y grandiosos como los que se organizan en honor de aquellos mártires.

Se accedió a la instancia de los vecinos de Colección

Informamos hace poco que un considerable grupo de vecinos de la Plaza de Colección elevó al Ministerio de Fomento una instancia para que le fuese cambiado el nombre de aquella plaza, conocida también por Plaza Viquez, y se le diese el nombre de "Plaza González Viquez".

Había alarma con respecto a la suerte que corriera esa solicitud, pues fue presentada hace muchos días y no se había dictado resolución alguna al respecto.

Pero ya el Ministerio de Fo-

mento accedió a lo pedido y en La Gaceta de hoy se registra el correspondiente acuerdo, el cual dice así:

Vista la solicitud de vecinos de la llamada Plaza Viquez para que oficialmente se designe ésta con el nombre de "Plaza González Viquez" en honor del distinguido ciudadano Lic. don Cleto González Viquez, el Presidente Constitucional de la República ACUERDA: Acceder a la solicitud de que se ha hecho mérito y que el citado lugar se llame en lo sucesivo "Plaza González Viquez".

Lo que preocupa actualmente al Jefe de Estado

El Jefe de Estado preocupa grandemente por evitar la intervención en la política activa, de aquellas autoridades de orden civil o militar que por circunstancias de sus respectivas posiciones puedan hacer presión en cualquier sentido, pues son vehementes deseos del señor Presidente de la República ofrecer de esta vez al pueblo las elecciones más puras y libérrimas que se puedan dar y que el país pueda exigir.

Secundando esos hermosos

anhelos del Sr. Presidente, tenemos entendido que el señor Secretario de Seguridad Pública y Gobernación, que también profesa devotamente en aquel sentir, excitará en aquel sentido a todas las autoridades de su dependencia, por circular especial que les será próximamente enviadas a todas ellas.

Este cívico gesto de los señores Acosta es algo que entelece a sus personas y hace honrar a la nación.

Regidor que renunciará

La atención de negocios comerciales impondrán al regidor don Rodrigo Soto ausentarse indefinidamente de la capital, por lo que este joven renunciará a su credencial de municipal o solicitará una licencia por

tiempo limitado. En cualquiera forma que proceda el señor Soto, es sensible para la comunidad por lo importante de sus servicios. El ha desempeñado la regiduría con mucho talento y buen juicio.

Algo extraordinario

Para las carreras de caballos del domingo próximo se anuncia una que resultará un acontecimiento: el "Araucano", caballo de raza, correrá con una mula, concediéndosele a ésta

una ventaja de 200 metros en una distancia de 500.

La apuesta será de ₡ 200.00 que ya casó el señor de la Paz, dueño del caballo.

Manifestación de simpatía y gratitud

Los cosecheros de café en pequeño de las zonas de Curridabat y Tres Ríos propusieron hacer pública manifestación de simpatía y agradecimiento a la señora doña Amalia Lahmann de González Soto, que es una de las compradoras y exportadoras de café más en grande de aquellas localidades, por haberse anticipado a fijar el precio del grano en ₡ 70.00, cir-

cunstancia esta que es la que ha operado para que haya sido acogido ese precio como el "corriente".

Posiblemente a esa manifestación de espontáneo movimiento popular se acogerán los cosecheros de otras zonas cafetaleras de la meseta central, por ser todos ellos beneficiados con la franca y generosa actitud de aquella señora.

Las cosas continúan quedas, como antes

A esta hora los directores de Bancos acreedores del Estado no han hecho definitivas declaraciones a la Secretaría de Hacienda de la parte de sus acreencias que prometieron bonificar y también tenemos entendido que el señor Ministro del ramo no se ha vuelto a ocupar del asunto.

Respecto a las deudas con esos Bancos, a excepción del Mercantil que tiene sus acreen-

cias en simples pagarés, no le corresponden los efectos de la moratoria por la circunstancia de haber sido constituidas esas deudas por medio de contratos hipotecarios.

Así, pues, a los Bancos éstos está apurando mucho ni poco practicar aquella convención financiera que para ellos es preferible desde luego que las cosas continúen como están.

El impuesto del tranvía a favor de la Municipalidad

Correspondiente al mes de enero, la empresa del Tranvía de San José pagó la suma de ₡1261, 30 por impuestos sobre pasajes y fluido eléctrico.

Esa suma es el equivalente al dos y medio por ciento sobre las entradas brutas de la dicha empresa en el mencionado mes, que según contrato debe satisfacer.

Las referidas entradas se descomponen así: por pasajes en efectivo, ₡840, 25; por pa-

sajes en tiquetes, ₡21, 410; por alumbrado con medidores, ₡ 549.40; por ídem por contrato, ₡ 19,852.60. Todo lo cual da un total de ₡ 50,452.25

En esta cantidad no se incluyen las entradas por aquellos servicios prestado fuera de la jurisdicción de este cantón central.

El ramal del tranvía a Guadalupe produjo en el mismo mes ₡ 6,595.30.

Otro sensacional proceso semejante al de Bolo Pashá

Un juicio que resultará tan sensacional en París como el Bolo Pashá cuando la guerra, aguarda a Ernest Judet, ex-propietario de uno de los periódicos más influyentes de París, "Eclair".

Judet, que fué sentenciado a prisión solidaria por toda la vida, pudo escapar a Suiza durante la guerra, habiéndose ofrecido ahora voluntariamente a regresar a Francia y hacerle frente a un nuevo juicio por traición.

Las acusaciones que pesan so-

bre Judet, que al retorno a su patria ha ingresado en la prisión Sante, son similares a las que llevaron a la horca a Bolo Pashá. Las dichas son:

1.—Que trató de vender su periódico a Alemania cuando ésta estaba en guerra con Francia.

2.—Que se encontró en Suiza con enviados alemanes a los que les reveló información política y militar perjudicial a Francia y de gran valor para sus enemigos.

El horroroso asesinato de María Luisa Sánchez

La relación que hace "La Es-
trella de Panamá" acerca de la
muerte de la joven costarricen-
se María Luisa Sánchez y que
reproduces "La Tribuna" de
hoy, difiere mucho de la verdad
de las cosas, pues, según referen-
cias que tenemos de fuente
verídica, se trata de un asesino
cometido por dos soldados
americanos de lo más terrible
y monstruoso que se pueda dar;
lo que ocurre es que "La Estre-
lla", órgano consecuente con la
política oficial del gobierno panameño
y consiguientemente ligado con el régimen norteamer-
icano de la Zona, ha pretendi-
do desfigurar la faz de las cosas
para restarle gravedad al
suceso y evitar que sufra un
daño mayor el prestigio de las
fuerzas de ocupación de la Zona
con este escándalo. Pero, en
cambio, otros periódicos panameños
como el "Diario Nacional",
que es independiente y serio en sus
procedimientos, refiere los sucesos de distinta ma-
nera, dándole al asunto el carácter
que de verdad tiene: el
de asesinato monstruoso.

He aquí lo que a ese respecto
dice el diario antes mencionado:

"El horroroso crimen descubierto
ayer y que tan hondamente
ha conmovido a nuestra
sociedad por los caracteres de
espeluznante salvajismo y satánica
crueldad con que fue cometido,
acaba de ser definitivamente
esclarecido gracias a la actividad
de nuestra pesquisa, dirigida
por el comandante Arango
ayudada eficazmente por el capitán
Bultman, jefe de la policía militar de la
Zona, habiéndose distinguido en la
investigación el juez Burgos, el
subteniente Chanson y los pesqui-
sistas Rodríguez y Rivera.

La víctima, María Sánchez,
costarricense bien parecida, como
saben nuestros lectores fue
encontrada muerta horriblemente
violentada ayer en el camino
de Monte Oscuro. Gracias a las
declaraciones de la americana
Lillian Ross o Hewitt, antigua
cabaretista de La Taberna y
propietaria de la cantina de
Río Abajo donde trabajaba la
Sánchez, se ha podido capturar
a los asesinos que son dos sol-
dados del ejército americano
del campamento de Corozal don-
de están detenidos y donde con-
fesaron ser los autores. No nos
ha sido posible conseguir sus
nombres por la reserva que se
guarda sobre el suceso. Hay ad-
emás presos varios choferes y
músicos y dos cantineros. El
crimen fue cometido en la Zona,
Corozal, y la víctima traída
a Panamá.

Un costarricense que llegó
de Panamá por el último vapor
nos dice que jamás se han regis-
trado en aquel país un crimen
más horrible que el cometido
con María Luisa y al efecto él
nos hizo referencia de la forma
y condiciones en que los asesinos
lo efectuaron, circunstancias
que no podemos determinar
por razones de carácter
moral; pero, indefectiblemente
el caso presenta relieves dan-
tescos que horripilan y repugnan.

María Luisa era una joven
de 18 o 20 años de edad, bella
y seductora; era herediana y
fue casada con un joven que
trabajaba en Limón, del que se
separó, marchando al extranjero.
Tiene aquí un hermano, car-
pintero, cuyo domicilio se ignora.
Ella servía en un cabaret y
estaba en vísperas de contraer
nuevas nupcias con un oficial
de aviación americano.

La regia función de gala en el Teatro Nacional



DON JUAN BOSCH
baritono nacional, que dará su concierto de despedida el próximo domingo en el Nacional

Para el domingo próximo 11
de los corrientes, se anuncia
una regia Función de Gala que
tendrá lugar en nuestro elegante
Teatro Nacional, y en la que
colaborarán los principales ar-
tistas nacionales y extranjeros,
en honor del baritono nacional
Juan Bosch y a beneficio
de la Sociedad de San Vi-
cente de Paúl.

El eminente tenor chileno, que
se encuentra entre nosotros de
paso para la América del Sur,
se ha prestado galantemente a
contribuir a darle más realce
al concierto, cantando varios
trozos difíciles de ópera, entre
ellos el "Celeste Aida", "Ridi-
pagliacci", "Cielo e mar", de
"Gioconda" y "Mamma mia che
vo sappé".

También tomarán parte la
genial artista de 7 años de
edad, considerada como la pri-
mera y única completista pe-
queña en el mundo, Lillian
Beltrán, la que cantará varios
completos de los que gustan al
público.

El señor Bosch se despedirá
esa noche de los costarricenses,
tomando barco días después
con rumbo a Milán, Italia, en
donde hará los estudios del can-
to, en uno de los conservatorios
de música y declamación de ese
lugar.

Entre los amigos y admiradores
del joven baritono reina
un marcado entusiasmo por as-
istir al gran concierto del do-
mingo próximo en el Teatro
Nacional.

NOTAS RAPIDAS DE NORTE AMERICA

El nuevo Embajador japonés M.
Hanihara ha visitado la Secretaría
de Estado para dejarle allí consi-
gnados los puntos de vista de su go-
bierno en relación con la propues-
ta nueva ley de inmigración, que
tal como ha sido redactada consti-
tuye una ofensa al Japón.

Los diplomáticos extranjeros y
sus residencias en Washington es-
tán amparados de la ley domés-
tica y de los reglamentos y reglas
americanos, por la inmunidad acor-
dada internacionalmente para ellos.
Tal ha sido la contestación del Se-
cretario Hughes al Secretario de
Hacienda Mellon con respecto a la
información congressional solicitada
de este último, concerniente a la
cantidad de licores importada por
las embajadas y legaciones.

Por lo tanto Mellon ha dejado sin
respuesta la aludida carta.

La reorganización de la mayoría
republicana del Congreso ha sido
deferida definitivamente hasta pocos
días antes de diciembre. Se dispu-
ta la dirección política de su par-
tido en la Cámara de Representan-
tes del Congreso, Mr. Longworth y
Mr. Graham.

La unión de mineros de Pennsyl-
vania se ha dirigido a la Comisión
del Carbón de los Estados Unidos
denunciando que los productores de
carbón, por medio de una organiza-
ción monopolista de la industria,
están cobrando injustamente
\$ 3.61 por tonelada de gastos ex-
tra (overcharge).

El Club Nacional Republicano del
No. 54 O., Calle 14, N. Y., se ha
dirigido al Congreso americano so-
licitando que autorice la fabrica-
ción y venta de vinos y cervezas li-
geros.

Se ha presentado un bill en la
Legislatura de N. Y. para que los
hoteles de más de 50 cuartos ten-
gan que adquirir licencia municipal
en New York para mantener sus sa-
lones de baile, Peter Hammill, au-
tor del proyecto, ha dicho:

"Los grandes hoteles ofrecen me-
jor oportunidad para los bailes más
los pequeños. Se talla más impro-
piamente en los grandes centros so-
ciales que en cualquier otra parte
de New York. La razón es que los
propietarios de los pequeños hote-
les tienen que tener mucho cuida-
do por temor de tener revocada su
licencia, mientras los grandes hote-
les para nada se preocupan de la
manera como se baila en sus sala-
nes. La mayor parte de las danzas
impropias se originan en los hote-
les de moda, de donde son llevadas
a otros sitios. Si los dueños de ho-
teles de la Quinta Avenida en ade-
lante se ven obligados a adquirir
licencias, algunos de los bailes que
ahora se ven allí por las tardes, no
serían por más tiempo tolerados".

Los vapores Tanamo y Sága han
sido vendidos por la Atlantic Fruit
Co. de Nueva York, a la Guyamel
Fruit Co. de Nueva Orleans, que los
dedica al tráfico frutero de Centro
América.

Los habitantes de Easton, pueblo
de Illinois, el 27 de febrero fueron
aterroizados por una banda de la-
drones que les quitó todas las co-
municaciones, haciendo robos de im-
portancia. Utilizaron explosivos pa-
ra abrir las cajas de hierro de los
grandes establecimientos. Los ve-
cinos no se atrevían a salir de sus
casas, temiendo a los tiros de full
de los bandidos.

Don Luis de Borbón, quien se de-
nomina a sí mismo hermano morgá-
nático del Rey Alfonso de España,
ha enviado desde Nueva York, don-
de reside hace dos años, al Papa y
al Sagrado Colegio de Cardenales
de Roma, un comunicado para que
requieran que el Rey Alfonso sea
citado a comparecer ante la Corte
Papal ante la cual Borbón ha pre-
sentado sus reclamaciones por la
parte que dice corresponderle de la
herencia de su padre el Rey Alfonso
XII. Don Luis asegura que su
padre y madre fueron casados por
un alto oficial de la Iglesia ha-
biendo presenciado la ceremonia los
grandes de España; pero que desde
su nacimiento ha estado exiliado
por órdenes de la Reina Isabel, su
abuela, y del Rey Alfonso. De Bor-
bón informa que su madre, que por-
tenceo a la nobleza francesa vive en
París, y le ha prometido concurrir
a Roma a testificar en su nombre.

La Atlantic Fruit Company se ha
retirado del servicio de Puerto Rico,
carga y pasajeros, por no poder
sostener la competencia de las
otras líneas.

Las autoridades escolares de Nue-
va York han acordado no permitir
ninguna propaganda socialista en
las escuelas, ni que los nombres de
éstas se asocien para nada a los pla-
nes de la Liga de Socialistas de la
Juventud. No se permitirán clubs
socialistas entre los estudiantes, a
los cuales se le tendrá retirados de
toda propaganda marxista.

El Gobernador Smith ha sugerido
a la Legislatura el proyecto de em-
pitar bonos por \$ 10,000,000 para
modernizar los hospitales y asilos
del Estado de Nueva York.

Stephen Kollibor, prominente li-
der obrero, fué muerto a balazos en
un café danzante de Chicago, por
Daniel Mc. Carthy, agente de nego-
cios de la unión de plomeros de
Chicago.

CERVEZA

TRAUBE

SELECTA — LAGER — ESTRELLA

de venta en todos los establecimientos del país

Refrescos de calidad exquisita

La presentación que hizo don

Roberto E. Smith, al Congreso

En la sesión de ayer el Con-
greso tomó en consideración la
siguiente presentación que hicie-
ra el caballero don Roberto E.
Smith.

"Hace algunos meses vengo
ocupándome en la formación
de una empresa para la explo-
tación de negocios agrícolas en
la región de Golfo Dulce, y si
no había sometido ningún con-
trato a la consideración del Go-
bierno, ha sido exclusivamente
porque no quería hacerlo, ni
quiero hacerlo, antes de tener
seguridad de llevar a cabo mi
plan.

Como ni la prensa ni el pú-
blico se han ocupado del con-
trato que se discute actualmen-
te en el seno de esa Cámara,
francamente he de decir que
hasta ayer no me impuse de
él, y al hacerlo me he alarma-
do. No es que yo hubiera pre-
tendido estorbarlo, ni que crea
que en lo mínimo perjudicaría
mis proyectos un contrato ra-
cional, pero veo que las cláu-
sulas del de referencia lo harán
constituir un verdadero mono-
polio.

Para otorgar 25,000 hectá-
reas en la milla marítima se
necesita un desarrollo de costa
de 150 kilómetros; y dejando
lotes alternos 300 kilómetros.
Como si dijéramos de frontera
a frontera. Yo entiendo que al
hacer esas concesiones debería
estudiar antes cuáles son los
puntos convenientes para sali-

das al mar, de modo que que-
resen libres, y con "hinterland"
suficiente para que todos los
que más tarde se establezcan
encuentren salida sin trabas
para sus productos. El frente
al mar no debe ser tan extenso
que forme una muralla, de tal
modo, que lejos de obtener el
desarrollo de nuestro suelo, lo
impidamos. Con algún objeto
se estableció la reserva de la
Milla Marítima.

Supongo que soy suficiente-
mente conocido para que se
crea que cuando hablo de los
trabajos que he estado llevando
a cabo, tanto para formación
de una compañía como para es-
tablecer las necesarias conexio-
nes marítimas, hablo en serio.
Repito que el establecimiento
de otras empresas similares no
afectaría mis proyectos, pues no
busco el monopolio, pero las
concesiones sin base de estudio
sí me afectan, y conmigo al
país entero".

Este memorial mereció el
honor de ser leído y se mandó
archivar. La discusión continuó,
se habló de la conveniencia de
cambiar la redacción del ar-
tículo 10 que se ocupa del uso
de los transportes de la empre-
sa, y de la necesidad de poner
un fuerte impuesto a la exporta-
ción. Sobre los peligros de un
nuevo monopolio, ni una pala-
bra...

Lo que dice Martín Pacheco

Regresó de Panamá el señor
Martín Pacheco a quien se tu-
vo allá por contrabandista en
la joyas finas de cuyo grave cargo
él pudo librarse, alegando des-
conocimiento de las leyes de
aquel país en la materia, sufrien-
do por toda pena una multa de
50 dólares. Por supuesto que
para obtener ese resultado, Pa-
checo hubo de ocurrir a mu-
chas influencias, pues varias au-
toridades se propusieron hum-
dirlo, no solamente pretendi-

do que perdiera todas las joyas
que le fueron decomisadas, si-
vo allá por contrabandista en
la cárcel; dichosamente, refiere
Pacheco,— hay en el gobierno
panameño elementos honrados,
nobles y generosos, que conce-
dieron en mi defensa la razón
y la justicia que de no me hun-
dieran las autoridades inferiores,
porque allí indefectiblemente se
odía profundamente al costarricense.

Últimos sucesos del día en LA NOTICIA

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el PASTORES que llegará a puer-
to Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores
LUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el
servicio entre Nueva York y Limón. Llegando los domingos
n la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamente
para Nueva York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO han-
rán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal
y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN
BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre
puerto Limón y Boston. Estos vapores en combinación con
os de la Elders & Fryifes Ltd., harán el servicio semanal de
Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y
carga.

Para pormenores dirigirse a las oficinas de la Com-
pañía en Limón y San José, o a los Sub-Agentes Sasso &
Pirie Sues., en San José.

G. P. CHITTEBORN
Administrador

San José, enero 16 de 1922.

A tiro limpio!

Por una bobería cualquiera, Luis
Rafael Murillo disparó anoche un
tiro de revólver a Juan Abarca; di-
chosamente el proyectil no hizo
biendo.

Estos casos son corrientes en esta
capital y obedecen principalmente
a la pésima costumbre de las gen-
tes de portar revólver, y al de-
caído de la policía en impedir esos
desmanes contra la ley.

Escolares pokres

La Junta de Educación ha pro-
veyido de útiles a todos los escolares
pobres de esta capital y de en-
seres a todas las escuelas, lo que
representa un esfuerzo muy reco-
mendable para aquella institución
dirigida hoy por un hombre aman-
te de verdad de la enseñanza, y por
cuyo progreso y popularización
trabajamos constantemente.
Los efectos escolares han sido in-
troducidos directamente de Alema-
nia por la Junta.

LA JARDINERIA

AUBERT

en Aranjuez

AVISAS:
a sus clientes y amigos
que tiene de nuevo servicio
de teléfonos
Número 577

Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BAN-
QUETES Y TODA CLASE DE
FIESTAS SOCIALES.

Somos antiguos salneros de las
mejores cantinas de esta ciudad

Avisar LA FERIA

Acuerdo de la Confederación de Trabajadores sobre el proyecto de Guardia Civil

En la asamblea celebrada anoche por la Confederación General de Trabajadores se tomó, entre otros, el siguiente acuerdo:

1.-Dar un voto enérgico de protesta contra el establecimiento de la Guardia Civil como lo pretende el Gobierno con el proyecto que se discute en la Cámara de Diputados.

2.-Interpelar, o pedir su opinión acerca de esa institución de Guardia Civil a los profesores don Joaquín García Monge, don José María Zeledón Brenes y don Omar Dengo, en vista de los artículos de los señores Valeriano Ferraz y Gue...

3.-Se hicieron oportunos comentarios sobre los puntos del programa del Partido Reformista.

4.-Se nombró a don Juan R. Pérez para representar a la Confederación General de Trabajadores en el Consejo Electoral que habrá de elegir el Delegado del Obrero...

5.-Los señores Octavio Montoro y Juan R. Pérez protestaron de la especie que mal intencionados, finge neutral, de que ellos sólo trabajan por el Reformismo, con el objeto de llegar a ocupar una curul de Diputado.

Teatro Variedades

EL DISTINGUIDO TENOR JOSE CABALLERO DARA MASANA OTRO CONCIERTO

En el que sin duda alguna pondrá otra vez de manifiesto sus brillantes facultades orgánicas, que bien encaminadas harán de él dentro de poco tiempo uno de los tenores dramáticos de más bien cimentada y merecida fama mundial.

Mañana publicaremos el selecto programa de esta nueva fiesta de arte, a la que seguramente ha de concurrir el selecto público amante de todo lo artístico.

EL GRAN ESTRENO DEL DOMINGO "LA GRAN PASION" POR ITALIA ALMIRANTE MANZINI

Es el eterno canto a la vida; el sentimiento que inspira a los torneos pajarriles delicados gorjeos, que perfuman los capullos de las rosas, que brilla en los reflejos del sol, que casteltea en los rayos, y retorna en el seno de las nubes tempestuosas.

Es el ideal que anhela fervorosamente la humanidad; el que inspira honores versos a los poetas, melodías divinas a los músicos, cuadros de mágicos colores a los pintores, y arriana del mármol estatuas sublimes.

Es el amor, que entrelaza las corazonas a la felicidad, con perfumadas y bellas guirnaldas de flores, o los sume en negraza, afanados con férreas cadenas indestructibles.

Es el perpetuo y seductor goce, el ay queumbroso del dolor; grande en la dicha, sublime en la desgracia.

Es el árbitro de los destinos humanos; el que anega a los hombres en el cristalino lago de la bienaventuranza, o les ahoga en el proceloso mar de los desencantos.

Idilio o elegía, es LA GRAN PASION manantial de dichas, aun en la férida de sus más horribles tragedias.

Felicidad o desesperación, diáfana aurora o noche tenebrosa, gloria o infierno, es amor el sentimiento que poetiza la vida.

COMERCIAL

Doña Carlota Vda. de Chavarría vendió a don Francisco Soto Herrera el establecimiento comercial denominado "El Porvenir" y situado en esta capital. El valor de esta venta quedó depositada por el tiempo de ley en don David Loria Loria.

Colonia agrícola

En la colonia agrícola que el amigo "Chotarra" forma en el Pozón ya hay repartidas seiscientas hectáreas de terrenos entre los colonos que allí se han establecido; lo que indica que ese empresario va realizando a satisfacción su hermoso proyecto.

Marítimas

LIMON, 3.—Hoy a las 14 horas zarpó para Boston Mass, el vapor inglés SAN BRUNO, de 1957 toneladas, 48 tripulantes, Capitán W. J. Mathers, y despachado por la United Fruit Company.

Pasajeros, Ballis y Louise Dawson. Carga: 21763 racimos de bananas, 9 jvas de piñas y una Java de naranjas. Sin correo.

—Hoy a las 16-10 horas zarpó para Bocas del Toro, vía Cahuita, la lancha panameña HELGOLAND, de 5 toneladas, 5 tripulantes, Capitán R. Florido, y despachada por la Costa Rica Oil Corporation. Sin pasajeros, carga ni correo.

EL Cap. de 1.º. G. ACOSTA

PUNTARENAS, 8.—Ayer a las 19-30 horas zarpó para San Francisco y puertos Intermediarios, el vapor estadounidense SAN JUAN, de 1318 toneladas, 70 tripulantes, Capitán T. K. Oakley, y despachado por Felipe J. Alvarado y Co.

Pasajeros: José Vico Villada, para La Unión; Herbert Joffrés, para La Unión; José Tarazona Pérez, para Guatemala; Pedro Fabio, para Corinto; A. M. Harding y Agustín E. Debayle, para Amapalá; carga: 1224 sacos de café con peso de 85508 kilos; para San Francisco, 321 sacos de café con peso de 22508 kilos para Vancouver; 80 sacos de cacao en almendra para la Libertad, con peso de 4011 kilos; 2 cajas de dinamita para San Juan del Sur, con peso de 492 kilos; 2 cajas propaganda Singer Sewing Machine Co., para Corinto, con peso de 193 kilos; 24 sacos de cacao en almendra para San José de Guatemala, con peso de 1633 kilos.

Correo 7 sacos y 5 paquetes.

EL Cap. de 1.º. J. BENITO LIZANO

PARA VERANEAR VAYA A PUNTARENAS AL HOTEL EUROPA

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD. — Teléfono 73. — BARRABAS

Al Comercio

Todas las mareas de puros y cigarrillos corrientes se venden al por mayor a los precios de Agencia en la

CIGARRERIA CENTRAL

Abierto todos los días hasta las 11 de la noche.

Se forman clubs infantiles agrícolas en México

El señor Ramiro Sanabria, agrónomo regional del Estado de Tamaulipas, (México), ha formado un proyecto para implantar en toda la extensión de la zona de su cargo clubs infantiles agrícolas con los niños de las escuelas cuyos directores han manifestado al agrónomo señor Sanabria, su buena disposición para impartir a sus alumnos conocimientos agrícolas.

En muchas escuelas se han fundado ya estos clubs infantiles agrícolas, ideados por el Sr. Sanabria, uno de cuyos motivos principales de éxito es el aliciente que ofrece a los pequeños del producto de su trabajo, recibiendo las utilidades obtenidas de los pequeños negocios agrícolas que emprenden. Como se verá, la idea del Sr. Sanabria es magnífica en todos

sentidos, y acarreará lógicamente grandes beneficios a la juventud, puesto que en esa forma se prepara al joven, haciéndolo que tenga amor al cultivo de la madre tierra, cuya ciencia es la más sana, la más provechosa y la que da verdadera tranquilidad, desligando completamente el espíritu de las intrigas políticas, que tantos malos ratos originan en nuestros hombres y en nuestros pueblos.

Ojalá que los maestros costarricenses tomen muy en cuenta la idea del señor Sanabria, distinguido agrónomo mexicano, para que así nuestros jóvenes sean prácticos y buenos agricultores, en cuyas manos se encomiende el porvenir de nuestra agricultura que se fundará con el tiempo.

PROGRAMA

del concierto que dará esta noche la Banda Militar en el Parque Morazan a las 20 Hs. (8 p. m.)

- 1.—Marcha de los enamorados. Ganne.
- 2.—Palmas y laureles. Obertura. Langlois.
- 3.—Pierrot y Pierrette. Vals intermedio. Lehar.
- 4.—Santón y Dalia. Fantasía. Saint-Saens.
- 5.—Barcelona. Fox. Welser.

El Director, CESAR A. NIETO

Baile en el Club Centenario

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

San José, marzo 6 de 1923

Sr. Director de LA TRIBUNA

EL CLUB CENTENARIO tiene el honor de invitar a usted al baile que tendrá lugar el 11 de los corrientes a las 8 p. m. en su salón principal, agradeciendo su asistencia a esta fiesta, nos firmamos sus atentos servidores,

EL COMITE

Teatro Moderno

LA BERTINI

La gran trágica italiana Francesca Bertini trabaja esta noche en el Teatro Moderno, presentando su descomunal película titulada ESPIRITISMO, una de las más aplaudidas en estos tiempos, por la grandiosidad de su argumento.

Hasta decir que la Bertini ha interpretado esta obra poniendo todo su espíritu, para que el lector se entusiasme.

En la tanda de las siete se representará UNA REINA DE INCOGNITA.

ASERRADERO

Venido el mío de Puntarenas, que es muy completo e instalado en local propio y con casa para habitación. Doy facilidades de pago. Por separado vendo también la cantidad de trozas de madera que el comprador desee para trabajar durante el presente año.

Entenderse con don RAFAEL ALVARADO GONZALEZ en San José o conmigo en CYOLAR FERNANDO CASTRO.

Los concursos para escritores hispano-americanos

El señor Cónsul de España ha tenido la fineza, que agradecemos, de hacernos la siguiente participación:

San José, 6 de marzo de 1923

Señor Director de LA NOTICIA

Muy señor mío:

A título de información, y por considerarlo de interés para el público costarricense en general y para los escritores y compositores en particular, tengo sumo gusto en remitirle las bases referentes a dos concursos que próximamente se celebrarán en España: uno organizado por la "Asociación de la Prensa diaria", de Santander, para los literatos y poetas hijos de las Repúblicas hispanoamericanas, y otro promovido por la sección de Agronomía Musical Hispanoamericana, del Liceo de América, de Madrid.

No dudando que el periódico que Ud. tan dignamente dirige, siempre atento a su programa, dará la publicidad que merecen estas manifestaciones de cultura de la Raza, le doy anticipadamente las gracias más expresivas y la reitero los sentimientos de mi distinguida consideración.

El Cónsul de España, J. L. ALCAZAR

Los barcos de la Trasatlántica tocarán en Puerto Limón

Hasta la fecha se sabe que la resolución del Gobierno de España es con respecto a que toquen en un puerto de Centro América los barcos de la Trasatlántica Española, sin indicar el país.

Muchas probabilidades hay de que ese puerto sea Limón. Se han hecho al respecto multitud de gestiones, desde hace meses.

Además es el puerto más a la mano para la línea Venezuela Colombia de aquella compañía, línea que antes de 1915 incluía en el itinerario al puerto de Limón. Los barcos de esta línea zarpan el día 4 de cada mes de la Habana con rumbo a Colón, de donde salen el día 12, pasando a pocas millas de Limón.

Además de esto, la delegación de la Unión Española al Congreso del Comercio Español en Ultramar que va a celebrarse en Barcelona, Madrid y Sevilla lleva como instrucción principal la de gestionar por que dichos barcos volviesen a tocar en Limón.

Por estas razones es de suponer que tales vapores vuelvan a incluir en el itinerario a nuestro puerto de Limón, sin temor a dudas. Los otros puertos centroamericanos del lado del Atlántico, además de quedar a trasmano para esos barcos, no tienen el movimiento de pasaje y cargo como el de Limón para la Trasatlántica Española.

Gatomaquia Rusa

La Rusia angustiada por falta de gatos

Las ciudades de Rusia están poniendo el grito en el cielo por falta de gatos. Durante la reciente hambre todos los gatos locales, o a lo menos, todos los que se pudieron coger, fueron comidos.

Aunque en el momento del banquete gatuno, todo parecía bien, las consecuencias fueron desastrosas; pues multitud de ratones, mantenidos a raya por los misings, se están comiendo los granos. Diez millones de rublos se ofrece hoy por un gato, cinco millones por una gata; pero la oferta no es bastante para satisfacer toda la demanda. Puede llegar a ocurrir según los indicios, otra hambre el año que viene, porque los ratones se han comido el trigo, después que los "mutjiks" se comieron a los gatos que debieron haberse comido a los ratones.

Y es curiosa la analogía que sugiere este incidente, que aunque parece divertido, es profundamente trágico en sus consecuencias. Porque ¿qué cosa más trágica que el hambre?

Pues como los aldeanos mataron a los gatos, los bolshéviks mataron o arrojaron a los intelectuales de la república soviética, exceptuando un pequeño número que profesó la nueva religión del Estado. Ahora bien, la pereza, la estupidez, la incompetencia, el abandono, ratones bien conocidos en el mundo espiritual, se han estado comiendo también las cosechas de belleza, riqueza y libertad... que la oligarquía bolshévica esperaba recoger. Pero hay una diferencia notable y es que los gatos se están pagando a muy alto precio en Rusia, porque se les ha reconocido su utilidad, mientras que el gobierno ruso no ha pensado todavía en hacer volver a los intelectuales rusos que pasan las penas negras por el mundo, más flacos y escuálidos, observa un diario de New York, que los gastos de esta metrópoli que no se mantienen muy hartos de ratones que digamos.

Todo tiene, pues, consecuencias en la vida, hasta comerse los gatos para mantenerla a como de lugar en tiempo de hambre.

Un millón pagarés y giros convertidos

Ayer las cosas parecían que ma de pagarés y giros del Gobierno bonificados alcanzaba a más de un millón de colones. Quedan por bonificar, pues, \$ 5.550.000 que considera el señor ministro lo serán en el resto del mes. Tan pronto que den terminados esos trabajos de bonificación de la deuda interior se preocupará el señor Ministro por la colocación de los bonos en oro. A este respecto ya se le han hecho algunas demandas, tanto del interior como del exterior y el señor Soley abriga toda esperanza de hacer la colocación de esos valores papel del Estado con facilidad.

El que ha batido el record de las buenas ventas

De los cafetaleros que han vendido aquí su cosecha, ninguno ha obtenido precio más ventajoso que don Antonio Escarré, que cotizó su café a 19.00 dólares, con esta otra gran ventaja: el comprador se comprometió a partir ganancias con el señor Escarré de lo más que saque al artículo en el mercado de Londres.

Seguro estará el comprador en la bondad del negocio, cuando trató en tales condiciones, agregando que esa persona es de las que aquí más entienden y están mejor enteradas en esos negocios.

Aerogramas de anoche

SE ORGANIZA UN CENTRO LATINO EN PARIS

LYON, 8.—El congreso de la prensa latina constituyó una oficina permanente para atender los asuntos latinos en París. Este centro está formado por todos los presidentes de las secciones y cuatro miembros de la comisión ejecutiva. Las sesiones terminaron ya. Las comisiones continuarán trabajando los días viernes y sábado (hoy y mañana).

TURQUIA MANDA UN CORREO ESPECIAL CON SUS CONTRA-PROPOSICIONES

ANGORA, 8.—Un correo especial que lleva las contra-proposiciones turcas, salió hoy de Constantinopla a las 15 horas con dirección a París. En caso de aceptación de las contra-proposiciones, el Gobierno de Angora enviará su delegación al lugar y en la fecha que se fijen de común acuerdo.

MUSSOLINI HARA EL DISCURSO DE APERTURA EN EL CONGRESO INTERNACIONAL DE CAMARAS DE COMERCIO

ROMA, 8.—Mussolini pronunciará el discurso inaugural en la apertura del Consejo Internacional de Cámaras de Comercio, que tendrá lugar el 18 de este mes, y en el cual serán representados 32 países.

ENTREVISTA CON MANUEL UGARTE

LYON, 8.—Manuel Ugarte, Presidente de la Sección América Latina del Congreso de la Prensa, en una entrevista con un corresponsal de la prensa de París declaró que faltaba saludar como grandes días aquellos en que se daba a los periodistas latinos de Europa y América agruparse al rededor del pensamiento tradicional de Francia para trabajar por el aproximamiento y por la intensificación del intercambio intelectual y espiritual entre los países de origen latino. Insistió sobre el hecho de que los métodos que se deben adoptar para las tareas periodísticas deben ser hoy sobre todo telegáficos. El Congreso, dijo él, obtendrá un éxito formidable si lograra aumentar intensamente estas relaciones y así los delegados argentinos al regresar a su patria llevarán una impresión grata de la fuerza y de la actividad superior de Francia y serán decididos auxiliares que habrán de contribuir a su dicha y a su bienestar.

REFUTACION A LAS DEMANDAS ALEMANAS

PARIS, 8.—El Gobierno francés publica una nota refutando punto por punto las reclamaciones consignadas en la memoria alemana el 15 de febrero.

ACCIDENTE MINERO

BRUSELAS, 8.—A causa de un derrumbe en unas minas de carbón, al norte de Courcelles, hubo ocho muertos y catorce heridos.

INVITACION A LOS ARTISTAS ITALIANOS PARA LA EXPOSICION DE BUENOS AIRES

ROMA, 8.—El Subsecretario de Bellas Artes invitó oficialmente a los principales artistas italianos para que tomen parte en la exposición que tendrá lugar en el mes de julio en Buenos Aires. Los demás artistas podrán exhibir sus obras, enviándolas a una comisión especial creada con tal fin.

LOS REVOLUCIONARIOS DE GRECIA CONDENAN A SUS PROPIOS COMPANEROS

ATENAS, 8.—El General Constantino, que fué Comandante militar de Atenas durante la última revolución, fué juzgado hoy por una corte marcial, acusado de armar a los civiles con el fin de causar conflictos raciales.

ORGANIZACION DE LOS INMIGRANTES NATURALIZADOS EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 8.—El Secretario Davis, del Departamento de Trabajo, está preparando planes para la organización de los inmigrantes naturalizados en una asociación para el servicio patriótico.

Alemania se niega a obedecer la orden de que sus Ministros no penetren al Ruhr

DUSSELDORF, 8.—Noticias procedentes de Berlín informan que las autoridades alemanas han tomado la trascendental resolución de hacer caso omiso de la disposición dictada por los gobiernos de Francia y Bélgica, prohibiendo la entrada en el territorio ocupado de los ministros de la nación alemana o de los estados alemanes, y se propone el gobierno alemán obtener un voto del Parlamento en este sentido. Se teme que, con este motivo, resulte un conflicto de gravedad.

Ha renunciado el Gabinete chileno

SANTIAGO, 8.—El Gabinete del Premier Francisco Garcés Gana, que se formó a principios de enero, renunció esta tarde a consecuencia de haberse negado el Senado a dar un voto de confianza.

El estado de salud de Lenin es gravísimo

MOSCU, 8.—El doctor Foster, médico de

cabecera de Lenin, ha declarado que la arterio-esclerosis que padece el caudillo bolchevista es completamente incurable y que si estalla la guerra ruso-polaca, Lenin morirá a consecuencia de la excitación que pueda producirle y que le causaría una probable hemorragia cerebral.

El propio doctor Foster opina que el dictador rojo debe retirarse por completo de la política.

Aislamiento de ciudades en el Ruhr

BERLIN, 8.—Según el "Berliner Tageblatt", Essen y Duisburg han sido aisladas de la comunicación ferroviaria con el resto del Ruhr. La estación de Lamydre es una de las más importantes del Ruhr y ha sido ocupada lo mismo que la de Wattenschig, dejando interrumpida la línea.

Protesta de Mussolini

ROMA, 8.—El Premier Mussolini ha protestado ante el Gobierno de Berlín por los ataques sufridos por los italianos en Baviera.

CONFERENCIA RADIOGRAFICA EN LOS ESTADOS UNIDOS PARA EVITAR LOS EXCESOS DE LOS AFICIONADOS

WASHINGTON, 8.—El Secretario de Comercio, Hoover, ha decidido convocar una conferencia radiográfica en el mes próximo para discutir si la presente confusión y congestión ocasionadas por la extensión de las operaciones de los aficionados pueden o no ser remediadas.

LAS VACACIONES DE HARDING MONDBEACH, FLA., 8.—El Presidente Harding, su señora y su comitiva, llegaron a ésta en el tren de anoche.

CASTIGO A LAS MUCHACHAS ALEMANAS

BOCHUM, 8.—Se ha ofrecido un premio de 200.000 marcos por el partido nacionalista a cada socio del "Club de las Tijeras" que le corte el pelo a cualquier muchacha alemana que se asocie con un francés.

TURQUIA CONTINUARA LAS NEGOCIACIONES DE PAZ

LONDRES, 8.—El Premier Bonar Law manifestó hoy en la Cámara de los Comunes que las autoridades turcas le han manifestado a los Altos Comisionados de Constantinopla que el proyecto de Tratado presentado en Lausanne era inaceptable pero que, sin embargo, la Gran Asamblea Nacional por mayoría de votos, había dado autorización para continuar las negociaciones de paz.

LAS GESTIONES FINANCIERAS DE MEXICO EN EUROPA

PARIS, 8.—El señor Legorreta, Gerente del Banco Nacional de México, verificó una nueva conferencia con banqueros ingleses y franceses a fin de que ellos participen en el anunciado Banco Unión de México.

SE ORGANIZAN EXCURSIONES DE LOS ESTADOS UNIDOS A MEXICO

SAN FRANCISCO, Cal., 8.—Patrocinado por la Cámara de Comercio de esta ciudad, se ha organizado un grupo de excursionistas, integrado por hombres prominentes en unión de sus familias y como en número de cincuenta, para visitar la capital mexicana.

DECLARACION DEL MINISTRO DE GUERRA DE MEXICO

MEXICO, 8.—El Ministro de Guerra asegura que ya todo el ejército nacional se encuentra perfectamente disciplinado, habiendo hecho esta declaración después de que él mismo pasó revista general.

LA CAMPAÑA CONTRA LA EPIDEMIA DE MENINGITIS EN LOS ESTADOS UNIDOS

OAKLAND, 8.—Informe del Departamento de Salubridad indican que la campaña contra la epidemia de meningitis cerebro-espinal marcha satisfactoriamente, habiéndose logrado salvar del terrible mal a infinidad de víctimas. Se cree que pronto quedará exterminada la peste.

RENUNCIA EL GABINETE CHINO

PEKIN, 8.—El Gabinete chino renunció hoy.

LOS TRABAJOS DE LA COMISION DE SOCORROS

NUEVA YORK, 8.—El Secretario Hoover anunció hoy que la Comisión de Socorros americana continuará auxiliando a los niños rusos hasta después de la próxima cosecha.

ACEPTARA EL CARGO MAS LUEGO

ATLANTA, Georgia, 7.—El Gobernador Hardwick, anunció hoy que él aceptaría el cargo de Asistente Especial del Fiscal General, al terminar su término de Gobernador, en junio.

EMPLEADOS DEL GOBIERNO SUSPENDIDOS

WASHINGTON, 7.—Durante los dos años de Administración de Harding que termina el 4 de marzo fueron suspendidos del servicio del Gobierno 100.000 empleados oficiales.

CONDICION POLITICA DEL PRIMER HIJO DE LA PRINCESA MARIA

LONDRES, 8.—El príncipe primogénito de la Princesa María (nieta del rey de Inglaterra) es hoy presunto heredero del trono británico, pero le preceden en sus derechos el Príncipe de Gales, el Duque de York y los príncipes Enrique y Juan. La princesa María no ha podido restablecer desde el nacimiento del niño, que fué hace un mes. El infante, no teniendo título de corte, se llamará simplemente el honorable Lascelles.

LA CAMPAÑA PARA LA ELECCION DEL NUEVO PRESIDENTE DE MEXICO

MEXICO, 8.—El Presidente Obregón declaró hoy que no hay problemas para la elección de Presidente de la República, ya que no es al Gobierno sino al pueblo a quien corresponde resolver, cuándo debe principiar la campaña electoral y la forma en que debe realizarse. Esta declaración se debe a los rumores circulados de que algunos líderes políticos se preparan para dicha campaña.

ES PRESENTADO EL PROGRAMA NAVAL FRANCÉS

PARIS, 8.—El Ministro de Marina, Raiberti, presentó a la Cámara de Diputados el programa naval del Gobierno, haciendo notar que éste estaba trazado de acuerdo con los convenios de Washington. El Gobierno no puede dar mejor prueba de que es su intención ratificar el Tratado. El programa, dice el Ministro, no fija el número de unidades, puesto que éstas varían de acuerdo con las necesidades de la defensa nacional, pero sí fija el tonelaje de la categoría de barcos del servicio costero.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Alvarado, de Antonio Soto y Elisa Estrada.
Orlando, de José Zeledón y Emel la Castro.
Clementina, de Moisés Ramírez y Adela Calderón.
Ramón, de Angelina Solano.
Luis, de Agustín Montero y Esperanza Jiménez.

DEFUNCIONES

Defin Madrigal, 36 años, San José.

PASAPORTES

Napoleón Tabora M., para Nicaragua.
Francisco de la Guardia, para Colombia.
Joaquín García, para los Estados Unidos.
William Trafton, para Cristóbal.
Alfredo León, para Honduras.
Taully J. Kinsburg, para Cristóbal.
Berta Griffin, para Cristóbal.

TEATRO MODERNO Viernes 9 de Marzo de 1923

— A las 7 p. m. —

:: UNA REINA DE INCOGNITO ::

Interesante drama.

— A las 8 y 30 p. m. —

La monumental obra

:: ESPIRITISMO ::

por Francesca Bertini.

Domingo: Estreno de lujo.

— Teatros: —

<p>América</p> <p>DOMINGO 11 DE MARZO</p> <p>MATINEE A LAS 2.30 P. M.</p> <p>CORAZONES HUMANOS</p> <p>NOCHE a las 8.30.</p> <p>Gran estreno, André Nox y George Carpentier en el precioso drama</p> <p>EL TESORO DE KERIOLET</p> <p>de arte francés</p>	<p>Variedades</p> <p>VIERNES 9 DE MARZO</p> <p>LOS REYES EN EL DESTIERRO</p> <p>Entrada \$ 0.50.</p> <p>Mañana: último concierto de despedida del tenor chileno</p> <p>JOSE CABALLERO</p> <p>Luneta \$ 1.50.</p>
--	---

Información centroamericana

PRIMERAS ACTIVIDADES DEL PRESIDENTE QUINONES EN EL SALVADOR

PROGRAMA DE REFORMAS A LA UNIVERSIDAD NACIONAL. SAN SALVADOR, 7.—Los doctores Arturo Ramón Ariza y Salvador Rivas Vides, fueron nombrados Subsecretarios de Relaciones Exteriores y Justicia e Instrucción Pública, respectivamente.

—El Presidente Quinones manifestó hoy a los periodistas que está vivamente interesado en darle a la Universidad Nacional, nuevas orientaciones a fin de que se cumpla debidamente con la misión que le señalan las necesidades de la época. El doctor Quinones presentó hoy al nuevo Rector, doctor Jerez, un programa de reformas.

—Se ha comenzado a pagar la deuda pendiente con los empleados públicos. Hoy fueron pagados el ejército, la Guardia Nacional, la Policía y los empleados de telégrafos y teléfonos.

—"El Día" publica un artículo de don Alberto Masferrer; opina que las necesidades más grandes que tiene actualmente el pueblo salvadoreño, son dos: la concordia de todos los salvadoreños y la paz de todos los días. El artículo de Masferrer ha producido gran sensación.

—"El Día" publica hoy la lista para integrar los Tribunales Superiores de Justicia. Todos son letrados y competentes.

—El lunes próximo se efectuará en el Teatro Colón el segundo concierto sinfónico de la Banda de los Supremos Poderes.

CRIMEN DE AMOR EN TEGUCIGALPA

TEGUCIGALPA, 7.—Ayer, en la aldea Sabana Larga, doña Dolores de Fallas encontró a su marido Juan E. Fallas en brazos de su concubina, y dio de ira sacó un revólver y disparó contra ella que se llama Juana María Moncada, pero desgraciadamente la bala hirió a su marido. La esposa huyó.

—Muy concurridos estuvieron ayer los funerales del doctor Rafael Alduvín. Varios oradores pronunciaron discursos en homenaje al extinto.

—El Congreso en sesión de ayer acordó crear un Colegio de Segunda Enseñanza en la Ceiba.

—Un hombre que se llama José Santos Torres, con el objeto de escapar llevaba una bomba de dinamita y quiso la desgracia que del cigarrillo que fumaba se desprendiera una chispa que cayó en la dinamita, y ésta estalló lanzándolo al aire. La cara y las manos las tiene trizadas.

MUERE EL EX-SECRETARIO DEL PRESIDENTE TAFT

NUEVA YORK, 8.—Charles Dyer North, ex-Secretario del ex-Presidente Taft, murió hoy aquí.

SE PENSARA LLEVAR NEGROS A LAS MINAS DEL RUHR

NUEVA YORK, 8.—Harry V. Dougherty, miembro de una organización proveedora de trabajadores para las industrias, ha perdido la esperanza de sustituir a los mineros del Ruhr por negros americanos, a causa de la negativa de éstos de ir a trabajar a Alemania.

NOMBRAMIENTO

WASHINGTON, 7.—Thomas S. Crago, ex-representante por Pensilvania, ha sido nombrado Asistente Especial del Fiscal General, para los asuntos del fraude en tiempos de la guerra.

UNA BICOCOA

NUEVA YORK, 8.—Según "Brooklyn Daily Eagle", Ed. Sim. el opulento petrolero, ofreció \$ 500.000 a la Liga Nacional de Base Ball de Brooklyn.

EL CLERO PIDE UNA TREGUA

CORK, 8.—El clero católico ha perdido a los republicanos irlandeses que suspenden las hostilidades hasta después de las elecciones.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras	\$ 4.7016
Francos	0.0666
Liras	0.0478
Florines	0.3951
Marcos	0.000048
Canadá	0.981771

Federal Reserve Board.

Teatro América

EL DOMINGO SERA EL ESTRENO DEL GRAN DRAMA "EL TESORO DE LOS KERIOLET"

En el que se admirará el arte exquisito del gran actor André Nore (colosal intérprete de El Pensador), y del famoso campeón francés Georges Carpentier, que han tomado a su cargo la interpretación de las partes protagonistas de esta que podríamos llamar novela cinematográfica, en la que en revuelta y hábilmente combinado mezcla de sentimientos nobles y pasiones basculadas, escenas delicadas y pasajes eminentemente dramáticos, hay vistas preciosas y lances emocionantes de valor y de audacia, que producen imborrables impresiones.

EXCELSIOR